

GACETA DE MADRID.



ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor, nuestro amado Rey y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Serenos Sres. Infantes, siguen en el Real sitio de Aranjuez sin novedad en su importantísima salud.

Subdelegación principal de policía de Argel.

Habiendo sido de Gibraltar para Argel los 39 revolucionarios de que dió parte á V. S. por el correo anterior, y habiendo ofrecido el general gobernador de dicha plaza la garantía de que hará buscar ocho más, cuyo paradero se ignora, se ha vuelto á abrir en el día de ayer la comunicación con la misma en los términos que lo estaba anteriormente. Lo que participo á V. S. para su conocimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Argel 19 de Mayo de 1831. Juan Ramirez de Ordoz. Sr. Superintendente general de policía del reino.

Subdelegación especial de policía de Irun.

Con posterioridad á la salida del correo anterior supe que el refugiado Fermín Legua, á quien se había obligado á salir de Bayona, en vez de marchar á uno de los depósitos del interior, andaba errante en algunos pueblos de la Frontera. En este estado, á las nueve de la noche del día de ayer recibió el comandante de armas de esta villa un parte del de la casa fuerte de Vera, en que le manifestaba haber llegado á su noticia que el espionado Legua con unos 13 individuos, también emigrados, de los que habían podido eludir las órdenes de la internación, se hallaban en Oleta, pueblo francés á tres leguas de distancia de esta villa, con el objeto de venir de noche á Irun á robar esta casa de la alcaldía de Sacas y subdelegación de policía, que está situada á una extremidad del pueblo. Con este motivo se puso sobre las armas la compañía de cazadores provinciales de la Guardia Real que guarnece este punto, y también los guardas y algunos de los Tercios de esta villa; en cuya disposición han permanecido toda la noche sin que haya ocurrido novedad. Hoy he tenido noticia de que los indicados revolucionarios, perseguidos por la gendarmería francesa, han sido dispersados, pero no obstante, de acuerdo con el comandante de armas, se han comisionado agentes que han pasado á Oleta y demás pueblos inmediatos á enterarse personalmente de todo, y si estuviesen de regreso para la salida del correo, comunicaré á V. S. el resultado de estas indagaciones. En esta pequeña alarma ó incidente de anoche se manifestó con toda extensión el excelente espíritu público de que se hallan animados los habitantes de este país, pues en el momento, y sin saber el motivo de la alarma, se me presentaron voluntariamente más de 100 hombres pidiendo armas para hacer el servicio que se les mandase. Dios guarde á V. S. muchos años. Irun 23 de Mayo de 1831. Ascensio Igual Altuna. Sr. Superintendente general de policía del reino.

El comandante de armas y jefe de la policía militar de la misma villa concluye su oficio sobre este asunto en los términos siguientes:

A la una de la tarde han regresado los dos sujetos que yo había expedido para indagar, y aseguran que no llegaba á 10 el número de los secuaces de Legua. Aunque todo esto sea tan despreciable, seguiré con la misma vigilancia. Como por razón de estar alojada la tropa no fue posible en aquella hora reunirlos sin que fuese notado, al momento se me presentaron el señor alcalde de Sacas, el teniente de alcalde de la misma villa y el capitán comandante de estos Tercios con una porción de ellos armados, pidiendo con un entusiasmo indecible el unirse con los soldados, y han prestado después en toda la noche igual servicio. Dios guarde á V. S. muchos años. Irun 23 de Mayo de 1831. Pedro Muat. Sr. Superintendente general de policía del reino.

PARTI NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Peteriburgo 26 de Abril. En un ukase imperial del 19 de este mes se hallan las disposiciones siguientes:

Con motivo de haber tomado parte en la revolución de Polonia algunos propietarios de las propiedades en otro tiempo polacas, expidió S. M. I. un ukase en Diciembre de 1830, en el cual ordena que sean confiscados todos los bienes de estos delincuentes; pero habiéndose suscitado sobre la aplicación de este ukase una cuestión, á saber, si en virtud de este ukase debían confiscarse los bienes de los que están en Rusia, mientras que sus hijos se hallan sirviendo en la Polonia, S. M. I. para disipar estas dudas, ha ordenado sobre este particular lo que sigue:

1.º Cuando el verdadero poseedor de los bienes se halle en Rusia, y todos sus hijos estén en Polonia, deberá secuestrarse cuanto posea; pero si solo algunos de sus hijos se hallaren en Polonia, el secuestro se limitará á lo que á estos les perteneciere, algun día por título de sucesión.

2.º Si el propietario se hallase en Polonia, secuestrarán todos sus bienes, aun cuando sus hijos ó sus más cercanos parientes permaneciesen en Rusia.

3.º Si se hallasen en Polonia los parientes más cercanos de los propietarios sin hijos, que permaneciesen en Rusia, perderán aquellos para siempre el derecho de heredar. Luego que se hubiese hecho el secuestro sobre los bienes en algunos de los casos expresados, vigilarán las autoridades con el mayor cuidado, y bajo la más rigurosa responsabilidad, para que las rentas de tales bienes, así como ninguna cantidad de dinero ó cualesquiera efectos se envíen bajo algun pretexto á los que estuviesen ausentes en país extranjero, ó se remitan al interior del imperio para desde allí enviárselo.

El Emperador ha concedido á los gobiernos, distritos y ciudades desoladas por el contagio del cólera morbo nuevas dispensas de impuestos, y de las penas en que hubiesen incurrido por retardar su pago, como asimismo nuevas facilidades para el pago de los censos cuyo cobro se hubiese suspendido por causa de la enfermedad. (Diario de Peteriburgo.)

AUSTRIA.

Vienna 7 de Mayo.

El embajador ingles lord Cowley se dispone para salir de esta capital en el momento que llegue su sucesor Mr. Lamb.

Nos dicen de Semlin que el Gran Señor ha convocado á todos los verdaderos creyentes para resistir á los rebeldes. Los sucesos ocurridos en Turquía se consideran aquí como de mucha gravedad, y llaman la atención pública tanto como los de Polonia.

Karaphey-Oglou, uno de los principales jefes insurgentes, entró en Sofía el día 20 del pasado: al frente de 109 hombres, y ha permitido á la guarnición turca que había en la plaza, compuesta de 1200 hombres, que se retire donde quiera.

El gran visir se halla en Bitoglia estrechado por los insurgentes; pero aseguran que Husein-baja marcha á su socorro desde Andrinópolis con un ejército de 309 hombres.

Dicen de Prevesa que se reúne un cuerpo griego de 49 hombres con intención de hacer una tentativa contra el gran visir, á ver si pueden vengar la muerte de algunos capitanes de su nación que se llevó á Janina, donde les mandó quitar la vida sin ninguna forma de proceso. (G. de Augsburgo.)

ITALIA.

Nápoles 24 de Abril.

El Rey se ha establecido por algun tiempo en Sessa, pueblo in-

mediato á Capua, á 13 leguas al norte de la capital, para vigilar allí y dirigir las maniobras y ejercicios de los 80 suizos de infantería, de la caballería y de la artillería que ha reunido en aquel punto. (*Constituta ginebrina.*)

PAISES-BAJOS.

Bruselas 14 de Mayo.

Ayer llegó á esta ciudad Mr. de Brouckere, uno de nuestros comisionados en Londres. El príncipe Leopoldo sigue con buenas disposiciones; el grande obstáculo no es ya el Luxemburgo sino el Limburgo; de modo que sobre este punto giran ahora las negociaciones. Mr. de Brouckere ha venido á esta ciudad con el objeto de pedir instrucciones sobre este particular, pero Mr. Devaux que salió para Londres en la noche del 9, ya habia prevenido esto.

El viage del lord Ponsomby tambien lleva el mismo objeto. El gobierno, como toda la nación belga, sigue invariable, y en el mismo sentido estan concebidas las instrucciones que se han dado á Mr. Devaux. (*Correo de los Países-Bajos.*)

Idem 15.

Se asegura que la llegada de M. H. de Brouckere ha obligado á los ministros á que se reúnan en consejo de gabinete; los pliegos de Londres dan pocas esperanzas. Del consejo no ha salido otro resultado que el dar nuevas instrucciones á la numerosa embajada de Londres. Tambien se han expedido órdenes á los diversos comandantes del ejército para que ocupen inmediatamente todas las posiciones mas próximas á la línea. (*La Emancipación.*)

Idem 16.

Escriben de Amberes con fecha 15 de Mayo: «Esta mañana salieron de la plaza 500 holandeses, los cuales tomaron posesion del fuerte situado al frente de la ciudadela, desde donde limpian las cercanías, y principalmente el término de Kiel: han cortado el camino de Boom, en donde han puesto empalizadas, y están fortificándole.

«Solo el que tenga una idea exacta de estos lugares puede conocer la importancia de esta posicion. Debe observarse que este fuerte, segun la opinion mas generalmente acreditada, habia permanecido neutral; mas lo que hay de cierto es que el camino de Boom ha sido siempre frecuentado de los belgas; y que el fuerte ó castillo no estaba ocupado aun el 21 de Noviembre, ni lo ha sido en mucho tiempo despues por los holandeses. Ahora resta saber si semejante violacion del armisticio se tolerará.»

Idem 17.

Segun las últimas noticias recibidas de Amberes parece que el dia de ayer se habia pasado con tranquilidad. El barco de vapor el *Curacao* habia divisado una corbeta que entró en la rada. Corren voces de que los holandeses habian desembarcado 150 hombres en las cercanías de la *Ecluse-Bloue*, con intencion de inundar los países circunvecinos. (*Independiente.*)

La opinion mas acreditada entre los comerciantes es que las agresiones de los holandeses tienen por objeto el excitar á los belgas á tomar las armas, á fin de romper las negociaciones entabladas en Londres, y que se miran como próximas á terminarse felizmente. (*Id.*)

Ayer llegó con mucha precipitacion un correo, y se dirigió á la casa del regente, en donde se apeó.

En la noche del 15 al 16 se dió orden á una de las baterías de artillería que se hallan en el patio de uno de nuestros palacios, para que marchase hácia Amberes. Inmediatamente se engancharon las piezas, y se pusieron en camino antes de amanecer.

El general Belliard tambien salió ayer mañana para Amberes, y le ha seguido el secretario del lord Ponsomby.

El objeto del viage de estos señores es, segun se dice, contener los efectos de la violacion del armisticio.

INGLATERRA.

Londres 16 de Mayo.

Los fondos consolidados han tenido una gran subida, y en la bolsa ha habido mucha actividad. A la última hora quedó el cambio á 83½.

Los ministros, dice el *Courier*, no piensan, como han dicho algunos periódicos, en modificar el *bill* de la reforma.

Se ha vuelto á prorogar indefinidamente el convite del Rey de Inglaterra en Guildhall, que debia haberse verificado el dia 20 del que rige: la respuesta de S. M. á la diputacion ha sido que el estado delicado de su salud no le permitia corresponder á esta invitacion. Este convite tendrá efecto sin duda el dia en que se abra el tránsito del nuevo puente de Londres.

El duque de Cambridge, gobernador de Hannover, se ha puesto demente. (*Morning-Herald.*)

FRANCIA.

Paris 19 de Mayo.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 91 f. 70 c. Acciones del banco 1645. Empréstito Real de España 67½. Renta perpetua de id. 55½.

Antes de ayer hubo revista de la guardia nacional. Algunas legiones estaban muy faltas, y las compañías apenas tenian 50 hombres.

Hablando de ella la *Revolucion* se explica así:

«A vista de la hermosa bandera tricolor coronada del gallo, emblema de la vigilancia y del valor, no podíamos menos de recordar al gallo republicano y el águila imperial, cuyas alas eran menos torpes. Excepto algunas compañías de esta jurisdiccion que no tenian uniforme, todo lo demas presentaba un conjunto regular de equipo; y en cuanto á esto puede ser que haya sobrepujado á la revista de 29 de Agosto con la diferencia que entonces se presentaron 800 hombres sobre las armas, y ahora solo habia 400.

Tambien ahora, en lugar de vivas salidos de en medio de las filas, en lugar de gorras de pelo y shakos puestos en las puntas de las bayonetas en señal de alegría, se oian algunas voces poco generosas, y unos cuantos vivas el Rey de empleados públicos. Todo lo demas era fastidio, cansancio y polvo. Estas han sido las señales mas características de esta solemnidad militar.»

Aseguran varios periódicos que se trata en este momento del desarme general de las Potencias. Deseamos que así sea; pero no nos atrevemos á esperarlo. El funesto giro que parece toma la cuestion polaca; el estado de los ánimos en Bélgica y Holanda, y sobre todo, la antipatia con que miran á los franceses los gabinetes de Viena, Berlin y St. Petersburgo; y su desden poco disimulado á quanto desea el gabinete francés, nos parece que hace imposible hoy dia semejante testimonio de conciliacion. (*Globe.*)

El dia 16 salió S. M. el Rey de los franceses de Saint-Cloud para visitar varios departamentos, y enterarse por sí mismo de su actual estado; acompañan á S. M. los duques de Orleans y de Nemours, los mariscales Soult y Gerard, y el conde de Argout, ministro del Comercio. Han pasado ya por Louviers, Elboeuf y Ruan, cuyas ciudades en sus felicitaciones han expuesto á S. M. la imperiosa necesidad de socorrer y procurar ocupacion á un sin número de obreros que despues de la revolucion de Julio perecen de miseria; solicitan tambien que cese la anarquía, reine la paz, y se dé vida á la industria y al comercio paralizados por la falta de union y confianza. (*Extracto del Monitor.*)

Hemos sabido con gusto que se han enviado á la Vendé fuerzas muy considerables. La guardia nacional de Tours ha tomado las armas para ir delante de dos regimientos de línea al mismo destino. (*L'Ami de la Charte.*)

Escriben de Burdeos con fecha del 19 de Mayo lo que sigue:

Ayer tarde recibieron la orden para marchar al amanecer de hoy el 1.º y 2.º batallon del 9.º de línea. Se asegura que la repentina salida de estas tropas es el serio levantamiento de la Vendé. (*Mensajero de las Cámaras.*)

La *Tribuna* publica el siguiente artículo acerca de la sublevacion que hay en la Vendé, bien que el *Mensajero* le considera algo exagerado.

«La guerra civil está encendida en ese país, foco permanente ó eterno de las insurrecciones á favor de los Borbones. Todas las cartas que se reciben de Deux-Sevres, de Maine-et-Loire y de Morbihan aseguran que se ha hecho allí casi general la sublevacion; gracias á la extremada calma de nuestro ministerio! La asociacion ó las asociaciones realistas de Paris envian todos los dias hombres á aquel departamento insurreccional: si se ha de dar crédito á las indiscretas exageraciones de los confidentes que tienen en el Oeste, pasan de 600 los hombres que tienen alistados para enviar á sostener el levantamiento; y ya tienen dispuesto para remitirles parte de los 1500 fusiles que tienen almacenados en sus arsenales de la capital.

«Asimismo dando toda la amplitud posible á las exageraciones del partido, se sabe allí todo lo que la policía ignora aquí. Allí se sabe que las asociaciones de Paris han conseguido formar regimientos en el Mediodia; que se vanaglorian de tener á su disposicion 20 departamentos, y que el grito de *á las armas!* dado en la Vendé, debe muy pronto resonar en Burdeos, en Nimes y sobre las fronteras de la Suiza y de la Saboya.

«Los valientes del partido que no se atrevieron á presentarse en los dias de Julio, pero que ahora se les ven llenos de la mayor audacia y con las armas en la mano en el Morbihan, saben por sus amigos de Paris que la duquesa de Berry debe conducir su hijo Henrique y al medio de sus leales del Oeste; que el duque de Angulema va á presentarse sobre el Droma; que por el Mediodia la

España, por el Norte la Alemania y la Rusia, y el Austria por las fronteras de la Suiza y de la Saboya, enviarán poderosos y enormes socorros á la guerra civil que los legitimistas encienden en el seno del país, con el objeto de entregárselo como presa á sus príncipes, á sus sacerdotes y al extranjero.

«Desgraciados! los asesinatos anteceden á sus ataques.

«En efecto, un puesto militar bastante numeroso que el 41 de línea tenia situado cerca del bosque de la Nouée, no lejos de Jouselin, donde el tambor está llamando actualmente á la venganza, ha sido sorprendido; siendo despues de esto hechos pedazos todos sus individuos. Todos los insurgentes estan sobre las armas. En los pueblos, asi como en las campiñas, no se ven mas que ancianos, mugeres y niños: los hombres han escuchado la voz de sus sacerdotes: cada día se aumenta mas su número con los soldados que pertenecieron á la antigua guardia real, cuyas listas y filiaciones estan en poder de la asociacion, la cual los envia á buscar, los indemniza, gratifica y entusiasma con amplias liberalidades.»

Menotti ha llegado á Mantua, en donde será juzgado y ajusticiado con sus cómplices: parece que el cadalso se levantará delante de su casa.

Todos los dias pasan por Milan tropas que marchan hácia las fronteras del Piamonte. Los pueblos estan llenos de soldados; sobre cuyo ulterior destino son infinitas las conjeturas que se hacen. El general Zucchi ha sido trasladado al castillo de Kuffstain en el Tirol.

El conde de Saint-Priest ha sido nombrado encargado de negocios para la corte de Parma. (*Monitor*.)

Hemos visto el *Diario de las Dos Sicilias* en que se publica el itinerario de un viage que hará el Rey durante el mes de Mayo á algunas de las provincias del lado acá del Faro. El Rey, dice este Diario, quiere asegurarse por sí mismo de la ejecucion de las mejoras que ha dispuesto: quiere ver de cerca las necesidades del pueblo, á fin de que la autoridad que Dios le ha confiado no quede inútil entre sus manos. Esta visita paternal será desnuda de toda pompa. El Rey no quiere ninguna funcion, ningun gravámen de los pueblos. Ha mandado al ministro del Interior que no se admita con este motivo ningun gasto sobre los fondos del comun, bajo cualquier pretexto que sea. No quiere que los intendentes ó otros empleados salgan de su residencia para ir á recibirle. Se alojará en casa de los intendentes de provincia, subintendentes ó en edificios públicos, y á falta de estos en casa de los obispos ó en los conventos. Las personas de la comitiva estan encargadas de los gastos. Los maestros de postas tienen orden de no preparar caballos mas que para tres coches. S. M. no quiere mas guardias que las cívicas. En una palabra, es una visita de familia. Escuchar indistintamente á todos sus súbditos, conocer sus verdaderas necesidades, y atender á su prosperidad; este es el único objeto de los cuidados de S. M. (*G. de F.*)

Segun cartas de Lamberg, recibidas en Berlin el dia 11, la division que mandaba el general polaco Dwernicki refugiada en territorio austriaco, se componia de 5500 hombres y 800 caballos con 4 piezas de campaña. Algunos de sus oficiales sirvieron á Napoleon, y tienen la cruz de la legion de Honor. Muy al contrario de lo que se habia anunciado, son rarísimos los volhynianos que han seguido á estas tropas; pero hay muchos segadores de la orilla izquierda del Vistula, la mayor parte jóvenes de 18 á 20 años, vestidos de azul con vivos amarillos, y van armados con una especie de cuchilla puesta en la punta de un palo.

Las noticias del gran cuartel general ruso situado en Minsk alcanzan hasta el 3 del corriente. Se disponia el mariscal, segun dicen, á que pasaran el Vistula por cerca de Plozk la guardia imperial y la division del general conde Pahlen; al mismo tiempo que él en persona se dirigiria á Pulawy para atravesar el rio por sus intermediaciones.

Al fin el cuerpo del general Dwernicki ha entregado las armas en Gallitzia. El *Observador austriaco* del 7 refiere muy detalladamente el hecho; en cuya narracion se deja ver el odio mas encarnizado, sin que tampoco se desfiguren la dureza de las medidas tomadas por las autoridades austriacas contra los desgraciados héroes de la Polonia. Sus fusiles y cañones se han entregado á los rusos como propios de la Rusia.

Los últimos partes, recibidos de Lemberg el 2, dicen lo siguiente acerca de los movimientos del general Dwernicki: «Despues de la accion del 20 de Abril, dada en Boremel entre el general ruso Rudiger y el general Dwernicki, rechazado este último á la izquierda del Styr, pasó por la noche cerca de Berestezko á la ribera derecha, y se dirigió á Radziwilow, desde donde procuró penetrar hasta Krzemieniec; pero los cortos progresos que ha-

cia la revolucion de Wolhynia por una parte, y por otra los movimientos del general Rudiger, que habia seguido á los polacos mas allá de Styr, y pasado á Berestezko, empeñaron al general Dwernicki á tomar el camino de Podolia, siguiendo las fronteras austriacas.

«En virtud de este movimiento tenia el 24 de Abril su cuartel general en Kolodno, cerca de la frontera: el general Rudiger le seguia á la distancia de dos millas, y sus puestos avanzados estaban en Wisniowice en el camino de Krzemieniec; pero en la direccion de Orzechowca que seguia Dwernicki, las tropas rusas de las fronteras se retiraron al ver las cabezas de las columnas polacas, y réplegaron sus puestos avanzados hasta Czarniowka. En esta marcha 17 oficiales y 30 soldados polacos, enfermos ó heridos, se refugiaron al territorio austriaco, donde fueron desarmados y puestos en los hospitales. En la noche del 25 salió de Kolodno el general Dwernicki y marchó á Musarowce; donde dió á sus tropas algunas horas de descanso, y siguió despues su marcha á lo largo de la frontera austriaca, pasando por Wereszaski: alli se empeñó un combate entre su vanguardia y el cuerpo del general ruso Kwietnicki; que se retiró delante de un enemigo superior en fuerzas, sin recibir daño. Los polacos continuaron por la frontera hasta la altura de Knielce Wielkie, donde acamparon. El general Rudiger, que los habia seguido de cerca, estaba el 25 en Kolodno.

«Como el general Dwernicki no encontró obstáculo en su marcha, parece que el cansancio de sus soldados y caballos por una parte, y por otra el temor que le causaban los refuerzos que llegaban á los rusos, le hicieron tomar en la mañana del 27 de Abril, viéndose atacado por todas partes, la resolucion de entrar, peleando entre Lusiczwe y Knielce Wielkie, en el territorio austriaco, adonde le siguieron con ardor las columnas rusas. Mr. de Fackh, coronel del regimiento de húsares de Geramb, que mandaba en aquel distrito, marchó inmediatamente al sitio de la pelea con el destacamento que tenia mas á mano, y se interpuso entre los dos partidos para hacer que cesase el combate: lo que se consiguió al instante por la advertencia que hizo el coronel al general Dwernicki de que habia violado el territorio austriaco: este general dió una satisfaccion á las observaciones de dicho coronel, y palabra de honor de deponer las armas en el sitio donde se hallaba: despues el coronel exigió que pasase á Klebanowka para acamparse allí mientras llegasen órdenes de la superioridad. Iguales protestaciones se hicieron al general ruso Laskanef, que habia entrado con su division de caballeria media legua mas acá de la frontera persiguiendo á los polacos: este general, á invitacion del coronel, se retiró al territorio ruso.

«El feld-mariscal baron de Stuterhim, comandante de Galitzia, instruido de este suceso, dió inmediatamente orden al coronel Fackh de invitar las tropas polacas á dejar inmediatamente las armas, y entregarlas con orden á los rusos, igualmente que sus caballos, artilleria, municiones y demas tren de guerra. Mandó-le tambien que despues de desarmados escoltase á los fugitivos á sitios lejanos de la frontera, hasta que la autoridad superior indicase las disposiciones ulteriores que han de tomarse en este asunto. El feld-mariscal tomó al mismo tiempo las providencias necesarias para que el 2 de Mayo se concentrasen en Tarnopol ocho batallones y 24 escuadrones, que desarmasen por fuerza á los polacos, si no se habian conformado con la invitacion hecha, y los castigasen por la violacion del territorio austriaco que habian cometido. El general polaco no esperó á eso: el 1.º de Mayo declaró al coronel Fackh su resolucion de deponer inmediatamente las armas, y el coronel ejecutó con respecto á él las órdenes que habia recibido.

«En consecuencia se procedió inmediatamente al desarmamento del cuerpo polaco, que entregó tambien su material de guerra: se solicitó del general ruso Rudiger que tomase posesion de él á título de comision, y se tomaron las disposiciones necesarias para trasportar los fugitivos á diferentes puntos y enviar los enfermos y heridos á los hospitales. Cuando se enviaron estas noticias á Viena se habian puesto ya en marcha los primeros trasportes, y las tropas austriacas enviadas á Tarnopol habian recibido contraorden, siendo ya inútil su presencia.»

Esta relacion austriaca no explica aun completamente las causas que han obligado á Dwernicki á refugiarse en Gallitzia, y cómo es que se halló atacado por todas partes. Es necesario creer, asi como nosotros lo presumimos, que el general Roth concurrió con el general Rudiger. (*Mensajero de las Cámaras*.)

De Leipsick con fecha 2 del corriente dicen:

«Los puntos donde se concentran las tropas prusianas son los siguientes: sobre el Elba, sobre el Weser y en las dos orillas del

Rin: Magdeburgo, Halla, Minden, Dusseldorf, Munster, Colonia, Coblenta y Tréveris tienen guarniciones mas ó menos fuertes, á las cuales estan agregadas las tropas que se hallan diseminadas por las inmediaciones de estas ciudades.

En una carta de Carlsbad se asegura que Praga (de Alemania) es el punto central designado para la reunion de todas las fuerzas austríacas. En Bohemia siguen haciéndose las conscripciones con mas actividad todavia que en 1811, 12, 13 y 14. La policia es allí muy activa y suspicaz, pues vigila sobre los discursos y noticias que se hacen y propalan entre las tropas. Se asegura que los sucesos de Polonia y de Italia son la única causa del desarrollo que han tomado los armamentos de la Prusia y del Austria." (Idem.)

Ya pueden verse los resultados de las próximas elecciones: la mayoría se situará en el centro izquierdo. El ministerio creará conseguir su triunfo; pero esta ilusión se disipará bien pronto. No habiendo pues centro derecho en la asamblea, porque no se le reelegirá, el izquierdo será atraído sin que nada se le impida por extrema la izquierda.

En este estado de cosas se puede prever que la cuestion de la trasmision por herencia de la dignidad de Pares arrastrará tras de sí al ministerio Perier, el cual, queriendo sostener esta cuestion, perderá la mayoría.

Previendo sin duda este mismo resultado, nos ha hablado el *Tiempo* de una posicion intermedia entre el ministerio actual y el extremo izquierdo. Tendremos, pues, un poder legislativo que derribará el ministerio actual y formará otro á su modo, el cual nos dará una *Compension*. (G. de F.)

ESPAÑA.

Madrid 27 de Mayo.

Segun aviso de la subdelegacion principal de policia de Jaen, su fecha del 18, ha sido preso en la villa de Martos Manuel Lopez Gil, y en la de Torre D. Jimeno Cristóbal Ortega, ambos individuos de la famosa gavilla de ladrones capitaneada por Gaspar Lopez (alias Botija). El efecto de estas prisiones se ha manifestado desde luego con la cesacion de los robos que esta partida de salteadores hacia en los caminos de la provincia de Jaen; y el castigo ejemplar que dará á los reos la comision militar ejecutiva de Granada, á cuya disposicion han sido puestos, afianzará á los viajeros la seguridad; para cuyo logro se practican tambien las diligencias y pesquisas mas activas contra los cómplices de dichos salteadores.

El 30 del corriente Mayo, dia de S. Fernando, se abre al público la exposicion de los productos de la industria española en la casa del Real conservatorio de Artes, calle del Turco; y estará abierta hasta el dia 8 de Julio, desde las nueve de la mañana hasta las dos.

No se permitirá la entrada á los que lleven capa, capote ó palo.

A nadie se permitirá estar con el sombrero puesto.

Se espera que los concurrentes observarán la decencia y compostura de que han dado ejemplo en los años anteriores, propia de un establecimiento en que se reunen los productos de nuestra industria, y que por tanto puede considerarse como un templo erigido á las artes por la munificencia del Rey nuestro Señor.

Los jóvenes que aspiren á conseguir alguna de las plazas de practicantes de cirugia en el hospital General de esta corte segun vayan resultando vacantes, presentarán sus solicitudes en la secretaria de dicho establecimiento, sita en su primer patio, de once á una de la mañana, desde el dia siguiente al de la publicacion de este anuncio hasta el 27 de Junio próximo inclusive; en el concepto de que para obtenerlas serán preferidos los latinos, y deberán sufrir, asi estos como los romancistas, el exámen de costumbre, al cual se dará principio el 28 del propio mes y sucesivos.

El director del Real conservatorio de música *Maria Cristina* hace saber, que el término establecido para la presentacion de las solicitudes de los pretendientes á las plazas de alumnos de la escuela de declamacion española de este Real conservatorio, se proroga desde el 3 del próximo Junio hasta el 15 del mismo.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres 38. — Paris 16. — Santander $\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ b. — Bilbao $\frac{1}{2}$ b. á

per. — Cádiz $\frac{1}{2}$ daño. — Sevilla $\frac{1}{2}$ idem. — Málaga par á $\frac{1}{2}$ idem. — Granada $\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ idem. — Alicante $\frac{1}{2}$ idem. — Valencia idem id. — Barcelona á pesos fuertes par á $\frac{1}{2}$ b. — Zaragoza $\frac{1}{2}$ daño. — Coruña $\frac{1}{2}$ idem. — Santiago 1 idem. — Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año. — Vales Reales consolidados 28 $\frac{1}{2}$ á 29. — Incripciones del gran libro de 5 por 100 30 $\frac{1}{2}$ á 31. — Deuda negociable de 5 por 100 $\frac{1}{2}$ papel 8. — Vales no consolidados 8 $\frac{1}{2}$ á 8 $\frac{1}{2}$. — Deuda sin interes 4 $\frac{1}{2}$.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

Censo español de 1787, folio, papel 40 rs., rústica 51.

Comentarios de la pintura encáustica del pincel por García de la Huerta, 8.º, papel 6, pasta 10.

Curso elemental de Meteorología por Garriga, 8.º, marquilla, papel 6, pasta 10.

Catálogo de los derechos y usos de comercio, relativos al paso del Sund por Marien, papel 5, rústica 6.

Constituciones del Real seminario de Nobles de Madrid, 4.º, papel 10, rústica 11.

Constantini, de Jure naturae et gentium, 4.º, papel 21, pasta 28.

En papel marquilla, rústica 30.

Casti Gonzalesi Emeritensis, compendiaris in Graeciam, tomo 1.º, 8.º, papel 8, pasta 13, rústica 9.

Latiumque via etc., tomo 2.º, 8.º, papel 8, pasta 13, rústica 9. (Se continuará.)

Guia de la Real Hacienda: parte reglamentaria, ó estado de los empleados que componen la Real hacienda de España en fin de 1830. Se vende en la librería de Ranz, á 22 rs. en rústica y 24 en pasta. Se publica de orden del Rey nuestro Señor.

Se halla vacante la plaza de maestro de primeras letras de la villa de Caravaña, provincia de Madrid: su poblacion de 360 vecinos, poco mas ó menos: la dotacion 1800 rs.; pero se deduce de esta la tercera parte, que son 600 rs. para el maestro jubilado durante su vida, y ademas de dicha dotacion puede contarse con la retribucion que paguen los niños, y que señale el ayuntamiento como escuela de 4.º clase. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento de la misma villa hasta el 10 de Junio inmediato.

Está vacante la plaza de cirujano romancista de la parcialidad de Algorta, ante-iglesia de Guecho, señorío de Vizcaya. Tiene 250 á 300 vecinos, y su dotacion consiste en 4500 reales, pagados por semestre, y por repartimiento vecinal que harán los comisionados; su obligacion es afeitar y curar gratis, salvo en los casos de venéreo, heridas de mano airada y partos. El profesor ha de haber estudiado en colegio, teniendo ademas seis años de práctica, y debe saber el idioma vascongado. Los memoriales se remitirán francos de porte por todo el mes de Junio á D. Francisco Eguisquiza.

Hallándose de venta en la Real caballeriza de S. M. diferentes coches de la Real servidumbre, los que quieran comprarlos, juntos ó separados, se dirigirán por sí, ó por medio de sus apoderados, al Veedor general de la misma, que en virtud de Real orden se halla autorizado para la venta de los expresados carruages.

En virtud de Real facultad se vende un título de Castilla con denominacion de *Marques de la Freineda*, concedido por el Sr. D. Carlos II en remuneracion de méritos y servicios, para cuyo remate está señalado el dia 2 de Julio del presente año á las once de su mañana en la casa posada del Sr. Fuentenebro, corregidor de la ciudad de Segovia, ante F. de las Peñas, escribano de su número, con calidad de que la venta ha de ser arreglada á lo prevenido por el Sr. D. Felipe IV en su Real cédula de 7 de Julio de 1663, y que no ha de ser en menos de 700 rs., en que ha sido justipreciado el mismo título.

En virtud de providencia del Sr. Escalera, teniente corregidor de esta villa, se cita á los que se consideren acreedores á los bienes que han quedado por fallecimiento de D. Josef Balléster, vecino y del comercio que fue de esta corte, para que dentro del término de quince dias acudan por dicho juzgado y escribanía de Martínez á usar del derecho de que se crean asistidos; prevenidos que de lo contrario les parará perjuicio.